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 O secretário de estado da 
Saúde, médico Dr. Fábio Bac-
cheretti, visitou Ponte Nova 
na manhã de quinta-feira, 10 
de abril. Ele veio em compa-
nhia do deputado estadual 
Adriano Alvarenga (PP), au-
tor de emendas parlamen-
tares que têm alavancado o 
progresso dos hospitais Ar-
naldo Gavazza Filho (HAG) 
e Hospital de Nossa Senhora 
das Dores (HNSD).

Secretário de Saúde recebe título de Cidadania Honorária: deputado 
estudual Adriano Alvarenga anuncia verba de 5 milhões para o HNSD
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 O ato de inauguração, com o corte da fita, foi reali-
zado pelo Governador João Azevêdo (PSB), os diretores da 
Bartofil Distribuidora Carlos Bartolomeu e Renato Bartolo-
meu, e o prefeito de Campina Grande, Bruno Cunha Lima 
(União Brasil). A inauguração aconteceu na sexta-feira pas-
sada, 04 de abril de 2025.

Governador da Paraíba inaugura 
CD da Bartofil Distribuidora, na 

cidade de Campina Grande

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Começou a vacinação 
contra a Gripe Influenza

SAÚDE
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Associação de Moradores 
emplacam projetos

 financeiros no Fundo 
Brasil de Direitos Humanos

INCLUSÃO/PONTE NOVA
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Coletivo AMAI 
promove Caminhada 
pela Conscientização 

do Autismo

BARRO BRANCO/BARRA LONGA

ESPORTES
Campeonato Regional do Açúcar entra na reta final de classificação
 A Supercopa dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga terá 05 (cinco) jogos que 
definirão as equipes que se classificarão 
para a fase quartas de final. Nesta sexta-
-feira, 11 de abril no Estádio Juca Fonseca 
(Vila Oliveira), em Ponte Nova jogam o 
Pontenovense F.C (já classificado/foto) e 
LS Agropecuária F.C.

Página 16

Página 13

Justiça criminal de Ponte 
Nova expede mandados e 

três são presos no Triângulo

 Policiais militares cumpriram mandados 
de busca e apreensão expedidos pela 1ª Vara Cri-
minal de Ponte Nova. A operação ocorreu no último 
sábado, 05 de abril, às 16h40min. A ação se refere 
a ações estratégicas de combate ao tráfico de drogas 
no Vale do Rio Piranga.
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 O Velhi-
nho Maluquinho 
americano usou a 
estratégia do jogo 
de pôquer para 
criar um reboli-
ço na economia 
mundial. Procu-
rando na linha do 
horizonte onde ele 
(EUA) quer chegar, 
vê-se um caminho tortuoso. A 
princípio a preocupação estava 
baseada no equilíbrio da ba-
lança comercial. Quem exporta 
mais para o “Tio San”, do que 
importa, recebeu um super ta-
rifaço. Não podia ser coisa séria. 
Basta analisar a elevação da taxa 
de importação do aço/alumínio 
mexicano e canadense de 3 para 
25%. A consequência seria de-
sastrosa e estava escancarada. 
Traria desabastecimento da in-
dústria americana que processa 
esses minérios.  
 A estagnação do par-
que industrial americano vem 
de mais de uma década. A fuga 
de gigantes como a Appel, Adi-
das, Ford, GM e outras para paí-
ses onde o custo da mão de obra 
é consideravelmente mais baixo, 
afetou sua performance indus-
trial. Produzir Iphone na China, 
artigos esportivos na China, Mé-
xico, Vietnã e outros, carros no 
Canadá e México, arrefeceu seu 
domínio econômico. A desvan-
tagem de produzir em outros 
países e exportar para os EUA, 
veio à tona com a chegada de 
Elon Musk ao governo. Com vi-
são empresarial do mega empre-
endedor Musk, Trump divisou a 
oportunidade de trazer de volta 
as grandes indústrias. Objetivo é 
que o americano passe a consu-
mir produtos produzidos inter-
namente e detrimento aos im-
portados. O resultado seria mais 
emprego e mais tributos. Só que, 
a recuperação e crescimento da 
indústria não se dá da noite para 
o dia. Até mesmo pelas questões 
tecnológicas que tem passivos 
consideráveis. 

 Por que produzir nos 
EUA não é barato? O 
custo da mão de obra 
tem peso relevante. O 
sindicalismo cresceu 
muito nas últimas 5 dé-
cadas, com conquistas 
e poder difícil de serem 
revistos a curto e médio 
prazos. Isso explica a 
debandada das indús-

trias para países com custos de 
mão da obra mais atraentes. O 
mundo afetado pela ousadia de 
D. Trump vem reagindo às suas 
maluquices. Europa e Canadá 
iniciaram boicotes no consumo 
de produtos americanos, prin-
cipalmente aqueles nas prate-
leiras dos supermercados. Ato 
contínuo, o governo americano 
reviu e unificou as taxas em 
10% para os parceiros comer-
ciais, exceto China, e suspen-
deu as tarifas exorbitantes por 
90 dias. O consumidor ameri-
cano é o mais ávido do mundo. 
Compra importados como Ipho-
ne, “blusinhas” e outros com 
tamanha volúpia que, se o copo 
do liquidificador quebrar, ele 
compra logo um novo. Assim é 
com o tudo mais. 
 A China é a pedrinha 
no sapato americano. Segunda 
economia mundial, os chineses 
cavalgam velozmente para atin-
gir os EUA. O superávit chinês 
como exportador ao USA é de 
US$ 294,4 bilhões. O influxo dos 
produtos chineses tem efeito 
positivo e negativo. Os consumi-
dores se beneficiam das ofertas 
variadas e dos preços acessíveis. 
Consumidor não se liga na perda 
de empregos e no desequilíbrio 
comercial. Lá como aqui, “não 
mexa no meu bolso”. O trata-
mento aos demais parceiros co-
merciais difere do chines. Estão 
abertas as negociações com o 
mundo, exceto China. Para ela, 
a tarifa atual está mantida acima 
de 100%. A capacidade produti-
va com alta tecnologia na China 
não pode ser desconsiderada. 
Mas eles também produzem 
muitos “badulaques”. Bye, bye.

Os blefes de Donald Trump  

 Olá, tudo bem?
 Pelo que estamos 
acompanhando, a reforma 
eleitoral está caminhando 
de vez, ao finalizar a sua 
tramitação na Câmara dos 
Deputados e agora estar no 
Senado Federal.
 Avança a proposta 
de um novo Código Eleito-
ral, que certamente unifi-
cará matérias importantes, 
como representações por 
propagandas irregulares, 
antecipadas, negativas e 
falsas e direitos de respos-
ta, prestação de contas, 
publicidade institucional 
e eventual sanção pelo seu 
desvirtuamento ou desvio 
de finalidade, propaganda 
eleitoral nos atuais mol-
des, como sonora, impres-
sa e pela internet, além de 
proibição expressa do uso 
de “robôs” eleitorais, uti-
lizados de forma indevida 
para tumultuar o processo 
eleitoral.

 Serão realizadas 
audiências públicas para 
o debate da proposta e, se-
gundo o relator, Senador 
Marcelo Castro (MDB-PI), 
a proposta a princípio será 
votada no dia 14 de maio, 
ou seja, um ano antes das 
eleições de 2026.
 Muito embora o 
projeto preveja eleições 
auditáveis, o Projeto de Lei 
não prevê o voto impresso 
como forma de conferên-
cia pelo eleitor, ou seja, o 
voto impresso auditável 
defendido anteriormen-
te. Penso que é hora dos 
que defendem esta possi-
bilidade cobrarem posi-
cionamento e atitude de 
seus representantes no 
Parlamento, para que te-
nhamos, e até para que se 

encerre o assunto, a urna 
eletrônica auditável e com 
voto impresso nos moldes 
de países como Argentina.
 Ao contrário do 
que foi ventilado, o atual 
Projeto de Lei aumenta as 
hipóteses de inelegibilida-
de, mas define expressa-
mente o prazo máximo de 
08 (oito) anos, que depen-
dendo de alguns casos pode 
ser menor e dependendo de 
outros não se aplica.
 Com cerca de 898 
artigos, o Projeto de uni-
ficação eleitoral revoga a 
vigência do atual Código 
Eleitoral, da Lei da Ficha 
Limpa, da Lei dos Parti-
dos Políticos, da Lei das 
Normas das Eleições, den-
tre outras. Vamos ficar de 
olho. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Meio ambiente é um ponto fora da curva em Ponte Nova

O avanço da reforma política no Senado!

 Buscando o Aurélio Bu-
arque de Hollanda, o chamado “pai 
dos burros”, mas bem melhor que o 
Google, agora por IA, li atentamente 
que ponto fora da curva é o mes-
mo que exceção, diferente, atípico, 
anormal, discrepante ou outlier 
(chique!). É o que temos visto nos 
últimos 08 (oito) anos em Ponte 
Nova quando tratamos de Meio Am-
biente. Exceção para gestão pública 
do engenheiro civil com pós-gradu-
ação em Meio Ambiente, Bruno do 
Carmo, quando foi secretário muni-
cipal de Meio Ambiente.
 O desrespeito sempre foi 
flagrante: e não destruíram mais por 
causa da minha atuação. Veja o caso 
da Rodoviária Velho. Para a revitali-
zação cortaram 04 (quatro) sibipiru-
nas de 40 anos de idade e 15 metros 
de altura, plantadas em 1980.  Depois 
tentaram investir em frente aos escri-
tórios da Bartofil Distribuidora para 
cortar todas as árvores.  Fiz um abaixo 
assinado, com apoio do saudoso Wal-
tinho Fumeiro, que cuidava daquelas 
árvores e plantava. Revertemos o cor-
te de 50% das espécies.
 Com advento da fatídica 
Lei Complementar 4.464, de 29 de 
dezembro de 2022, que encurtou ab-
surdamente a condição de construção 
nas margens do Rio Piranga, ribeirões 
e córregos de Ponte Nova, a natureza 
ficou à mercê da grana dos empreitei-
ros, que “passam a boiada”. 
 As licenças ambientais 
(como ambientais?) são liberadas a 
torto e à direito, sem cerimônia, por 
causa de outra aberração jurídica 
(proposital): a secretária de Meio 

Ambiente preside o Codema (Conse-
lho Municipal de Conservação e De-
fesa do Meio Ambiente), desde 2018. 
 O prefeito Dr. Milton 
(Avante) prometeu dar autonomia 
ao órgão colegiado de meio Am-
biente. Mas, até esta data em que 
escrevo, 10 de abril, o 100º dia do 
seu governo, ainda não havia sido 
enviado projeto de lei para a Câma-
ra para alterar a lei e assim permitir 
que o presidente seja eleito. Espero!
 Outra situação que vem 
incomodando os ambientalistas e 
os moradores dos bairros de Fátima, 
São Pedro, Cidade Nova, Bom Pastor 
e Novo Horizonte, é a radicalização 
contra a lagoa do Parque Natural 
Municipal Tancredo Neves, no Passa-
-Cinco, que perdeu 12.353,90 metros 
cúbicos de espelho d’água, pois tinha 
35.863,80 metros cúbicos e hoje tem 

apenas 22.510 metros cúbicos. 
 Isto significa que houve 
o rebaixamento de até 05 (cinco) 
metros ao longo da lagoa. A profundi-
dade máxima que era de 7,42 metros 
não passa de 03 (três) metros. A ale-
gação do rebaixamento não encontra 
respaldo técnico, pois o risco de rom-
pimento era baixo, uma vez que a la-
goa reserva água parada, diferente de 
barragens de rejeitos de minério. 
 O reforço da barragem 
não tem qualquer serventia, uma 
vez que a água nem chega nela, 
pois o vertedouro (ladrão) está 
abaixo da estrutura. O assunto me-
rece ser judicializado, pois a cena 
ecológica foi alterada, provocando 
danos irreparáveis ao meio am-
biente. Tem até uma barreira de 
terra margeando a lagoa, descarac-
terizando a paisagem.
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Secretário de estado de Saúde recebe título 
de Cidadania Honorária de Ponte Nova 

fazendo. Estamos aqui hoje 
com o Deputado Adriano 
Alvarenga (PP), Estamos 
investindo mais 5 milhões 
no HNSD. Fico muito feliz 
por receber o título de Cida-
dão Honorário. Já tenho um 
carinho muito grande por 
Ponte Nova. Meu pai vinha 
muito aqui como comer-
ciante. Eu venho hoje como 
Secretário de Saúde”, disse 
Fábio Bacheretti.
 A  agenda conti-
nuou com a ida da comi-

 O secretário de es-
tado da Saúde, médico Fábio 
Baccheretti, visitou Ponte 
Nova na manhã de quinta-
-feira, 10 de abril. Ele veio 
em companhia do deputado 
estadual Adriano Alvarenga 
(PP), autor de emendas par-
lamentares que têm alavan-
cado o progresso dos hospi-
tais de Arnaldo Gavazza Filho 
(HNSD) e Hospital de Nossa 
Senhora das Dores (HNSD).
 A primeira para-
da no roteiro da agenda do 
secretário Fábio Bacheretti 
aconteceu na Câmara de Ve-
readores, onde ele recebeu 
o título de Cidadão Honorá-
rio de Ponte Nova. Grande 
parte dos vereadores estava 
presente à reunião extraor-
dinária que foi realizada no 
Plenário João Mayrink, sob 
a presidência do vereador 
Wellington Neim (PP). A ex-
-vereadora Fiota (União Bra-
sil), autora do título concedi-
do em 2024 fez a entrega em 
ato aplaudido por dezenas de 
presentes ao momento.
 “Toda vez que ve-
nho à Ponte Nova, eu fico 
muito feliz de ver os resul-
tados de tudo que estamos 

tiva ao Hospital de Nossa 
Senhora, ocasião em que o 
deputado estadual Adriano 
Alvarenga usou da palavra 
mais uma vez: “Quero Para-
benizar pelos 100 dias de 
mandado da atual gestão 
de Ponte Nova. Todos nós 
homens públicos somos 
importantes para o inves-
timento em Ponte Nova e 
região. Parabenizo, em es-
pecial, o Zezé Bueno pelo 
belo serviço prestado aos 
hospitais de Ponte Nova 

e também por ajudar com 
hombridade nas investiga-
ções sobre o roubo de medi-
camentos no HNSD”. 
 O deputado estadu-
al Adriano Alvarenga (PP), 
anunciou a liberação de R$ 
5 milhões para a implanta-
ção do Centro de Parto Nor-
mal (CPN) e da nova Central 
de Material e Esterilização 
(CME), assim como para a re-
forma do Centro Cirúrgico do 
Hospital Nossa Senhora das 
Dores (HNSD).

Deputado estadual Adriano Alvarenga (PP) acompanha visita do secretário ao HNSD onde anunciou verba de R$5 milhões

 O Comitê da Bacia Hi-
drográfica do Rio Piranga (CBH 
Piranga) anunciou a abertura do 
Edital de Chamamento do Protra-
tar Piranga, que disponibilizará 
mais de R$ 8 milhões, voltados 
para projetos e obras de abasteci-
mento de água e tratamento de es-
goto nas cidades que compõem a 
bacia. O investimento visa fortale-
cer e desenvolver ações de fomen-
to ao acesso à água de qualidade.
 A previsão do novo 
edital do Protratar é destinar R$ 
4,1 milhão para a elaboração de 
projetos de Sistemas de Abasteci-
mento de Água (SAA) e Sistemas 
de Esgotamento Sanitário (SES); e 
mais de R$ 4,6 milhões para a re-
alização de obras de esgotamento 
sanitário. “A partir deste edital é 
possível sonhar com uma bacia 
mais sustentável. Nossa missão 
é garantir que as águas do Rio 
Piranga fluam limpas e ininter-
ruptas, fortalecendo a biodiversi-
dade e as vidas humanas que de-
pendem delas”, comentou Carlos 
“Cadu” Eduardo Silva.
 Podem se inscrever (o 
link de acesso ao formulário de 
manifestação de interesse e ins-
crição ficará disponível até o dia 
23 de maio; resultado final será 
divulgado no dia 16 de julho) os 
municípios inseridos na Bacia 
Hidrográfica do Rio Piranga, nos 
quais a prestação dos serviços 

públicos de esgotamento sani-
tário e/ou de  abastecimento de 
água potável seja realizada pela 
administração direta municipal 
(departamentos ou secretarias), 
ou pela administração indireta 
(autarquia ou empresa pública 
municipal), ou, ainda, por con-
sórcios públicos intermunicipais 
(multifinalitários e/ou de sane-
amento, com natureza jurídica 
de direito público, inseridos na 
Bacia do Rio Piranga). 
 Indicadores revelam 
medidas emergenciais -  Os in-
dicadores do Plano Diretor de Re-
cursos Hídricos (PDRH), revisado 
em 2023, demonstram que 73,7% 
dos municípios da bacia do Rio 
Piranga coletam esgoto, mas não 
o tratam, e 14,3% não coletam e 
nem tratam.  Apenas 5,9% dos 
municípios coletam e direcionam 
o efluente para as Estações de Tra-
tamento de Esgoto (ETE). 
 Em relação à gestão da 
coleta e do tratamento de esgoto 
na Bacia do Rio Doce, o Plano In-
tegrado de Recursos Hídricos da 
Bacia Hidrográfica do Rio Doce/
PIRH Doce, aponta que anual-
mente são coletados cerca de 
295 milhões de m³ de esgotos 
em toda a bacia. Entretanto, des-
se montante, apenas 8,3% são 
tratados, e mais de 270 milhões 
de m/ano são lançados in natura 
nos cursos d’água. 

Mais de R$ 8 milhões de 
investimento em saneamento 

básico e abastecimento de água

Dr.Fábio Baccheretti recebe o título de Cidadão Honorário de Ponte Nova das mãos de Fiota (União Brasil), no Plenário João Mayrink, da Câmara 
de Ponte Nova. (crédito da foto: divulgação)

Os promotores de Justiça Drs. Galba Cotta de Miranda Chaves e Dr. Sérgio de Castro Moreira dos 
Santos, Dr. Fábio Baccheretti, deputado Adriano Alvarenga, Francisco “Chiquinho “ Cunha, José 
“Zezé” Bueno de Magalhães, Kátia de Carvalho Irias, Josy Duarte, Dr. Fernando Rocha (HNSD) 
Aninha de Fizica (PSB) e Dr. Raniéri Santos (HNSD) (crédito da foto: divulgação)Público presente na cerimônia especial realizada na Câmara (crédito da foto; divulgação)

Investimento é voltado para projetos e obras de abastecimento de água e tratamento de 
esgoto nas cidades que compõem a Bacia do Rio Piranga (crédito da foto: Cata Caldeira)

CBH PIRANGA 

CONFIRA AQUI 
O TRABALHO 

DOS DEPUTADOS 

ALMG.GOV.BR/
ASSEMBLEIA

PRESENTE 

ONDE OS MINEIROS 
PRECISAM,
TEM TRABALHO DOS 
DEPUTADOS ESTADUAIS.



@goncalveseferreirapn – Buscando aper-
feiçoamento!

@therezamirthes – Se for para somar con-
te comigo!

@deivinydaiana - Todos à solidariedade!@jpedrorosa4 – Assim caminha a natureza!
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 O empresário Carlos Bartolomeu presen-
teou o Secretário de Estado da Saúde Dr. Fábio 
Baccheretti com uma lata de goiabada-cascão 
personalizada. O presente eleva o astral da ci-
dade que produz esta iguaria de forma inigua-
lável no Brasil. Na ocasião, o deputado estadual 
Adriano Alvarenga (PP) também participou da 
“cerimônia” no pátio do HNSD.

Símbolo de Ponte Nova

 Aniversaria no último dia 07 de abril, o compa-
nheiro de redação do Líder Notícias, o designer gráfico 
e diagramador do jornal, Fabiano José. Cheio de ginga e 
palavreado moderno, ele também gosta da natureza: é 
pescador consciente! Parabéns, companheiro!

Aniversário de Fabiano José 

Ao relento
 A população de rua au-
menta em todas as regiões e não 
seria diferente em Ponte Nova. O 
editor do Líder Notícias flagrou 
na madrugada de terça-feira, 08 
de abril, 02 (dois) catadores de 
material reciclável dormindo ao 
relento na Avenida Dr. José Maria-
no, próximo ao semáforo, em Pal-
meiras. O município tem política 
apropriada e tem abrigos, mas os 
moradores em situação preferir 
usar a lei que permiti o ir vir deles, 
que não podem ser incomodados.
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Vereadora Suellen Fisioterapeuta (PV) 
quer informações sobre transporte coletivo

Suellen Fisioterapeuta (PV) teve requerimento sobre a São Jorge Auto Ônibus aprovado na reunião de 07/04 
(crédito da foto: divulgação)

Lei aprovada em Mariana cria Dia 
das Tradições de Matrizes Africanas
 A Câmara Munici-
pal de Mariana aprovou na 
segunda-feira, 07 de abril, 
projeto de lei de autoria do 
vereador Fernando Sampaio 
(PSDB) que institui o Dia 
Marianense das Tradições 
de Matrizes Africanas, Afro-
-brasileiras e Indígenas, a ser 
comemorado anualmente no 
dia 21 de março em todo o 
território do município.
 Segundo o autor da 
proposição, o principal ob-
jetivo é reconhecer a contri-
buição histórica e cultural de 
comunidades negras, indíge-
nas e afro-brasileiras para a 
formação de Mariana, cidade 
marcada por um profundo 
sincretismo religioso e pela 
diversidade de suas expres-
sões culturais.

“Mariana, com sua rica e 
diversificada história, é um 
verdadeiro berço de cultura 
e tradição. As influências de 
diversas matrizes culturais 
formaram a base da nossa 
identidade”, afirma o texto 

da proposição que justifica 
a criação da data para forta-
lecer a identidade cultural 
local e promover ações de va-
lorização, respeito e preser-
vação das tradições dessas 
comunidades.

CESTA BÁSICA

PONTE NOVA

prefeitura de Ponte Nova. 
 Sullenn Fisiotera-
peuta (PV) comentou:  “É um 
assunto bem complexo. É 
uma realidade muito triste 
que a gente vive em nosso 
Município.  Alguns morado-
res me questionaram tam-
bém por que o ônibus não 
entra no bairro, exemplo: 
Bairro Vale Verde. Existe a 
linha que até então contem-
pla o bairro, mas por incrível 

que pareça o ônibus não en-
tra no Bairro Vale Verde”.
 A vereadora do Par-
tido Verde levantou a discus-
são de qual seria o melhor 
modelo de remuneração do 
contrato com a empresa res-
ponsável pelo transporte 
coletivo: porque se por im-
posto, o índice de passageiro 
por quilômetro ou se é por 
quilometragem que o ônibus 
utiliza no Município? Porque 
dependendo da forma que 
está sendo fornecido esse va-
lor para a empresa, mais um 
problema, porque o transpor-
te coletivo está sendo pago e 
não faz o serviço que tem que 
ser feito. 
 A editoria do Líder 
Notícias ouviu a direção da 
empresa São Jorge AutoBus 
– Esta se manifestou infor-
mando que cumpre o que está 
no contrato e que é fiscaliza-
da pelo Demutran, que exige 
o que está previsto.

 Na reunião da ple-
nária da Câmara de Ponte 
Nova um requerimento de 
informações de autoria da 
vereadora Suellenn Fisisote-
rapeuta (PV) foi aprovado por 
unanimidade. No documen-
to, a parlamentar municipal 
solicita dados sobre o serviço 
de transporte público coletivo 
oferecido em Ponte Nova pela 
São Jorge AutoBus.
 Ela indaga na peti-
ção: quantidade de linhas e de 
veículos que prestam o serviço 
atualmente; o número de pas-
sageiros que são transportados 
por mês e quantos quilômetros 
são executados por mês pelas 
linhas de transporte. Sullen 
Fisioterapeuta (PV) quer saber 
ainda o valor mensal do subsí-
dio pago pelo Poder Executivo 
para a empresa nos últimos 
06 (seis) meses; se o trans-
porte atende a todas as áreas, 
incluindo os bairros, os distri-
tos e as comunidades rurais. 
Ela solicitou, também, cópia 
do contrato da empresa com a 

ciamos. Pessoas que pos-
suem um atestado médico e 
não são contempladas com 
a cesta básica. Esse pedido 
é justamente para provocar-
mos uma situação para que a 
administração possa atentar 

que o atestado médico, assim 
como o dia é abonado, tam-
bém as pessoas quando apre-
sentam um atestado médico, 
uma licença legal, que ela 
possa continuar tendo esse 
direito à cesta básica”. 

 Na última semana 
de março, a Câmara de Ponte 
Nova aprovou requerimento 
do vereador Wellington Neim 
(PP), presidente da Casa Legis-
lativa, solicitando que o Poder 
Executivo repasse informações 
a respeito dos critérios para 
fornecimento de cestas básicas 
aos servidores do Executivo.
 Entre os dados so-
licitados estão a relação dos 
servidores que não fizeram 
jus ao benefício neste ano e a 
indicação dos respectivos mo-
tivos; a quantidade de cestas 
básicas e o valor gasto com a 
aquisição delas; bem como se 
há previsão de alteração dos 
critérios de fornecimento das 
cestas para abranger licenças 
ou ausências legais.
 Wellington Neim 
(PP) justifica o pedido: “Esse 
Requerimento é necessário 
devido à situação que viven-

Presidente do Legislativo quer informações sobre 
critérios de fornecimento do benefício a servidores
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Governador da Paraíba inaugura o CD da 
Bartofil Distribuidora, em Campina Grande

mos que a iniciativa privada 
gera emprego, renda e trans-
forma vidas”. 
 O diretor comercial 
da Bartofil Distribuidora, Rafa-
el Bartolomeu, afirmou que o 
novo CD representa um divisor 
de águas para os negócios da 
empresa e agradeceu o empe-
nho do Governo da Paraíba para 
viabilizar o empreendimento. 
 “O Governo do Esta-
do não mediu esforços para 
viabilizar esse projeto para 
que a gente pudesse colocar o 
nosso negócio para funcionar 
em menos de um ano. Essa 
é uma loja de atacado, com 
atendimento exclusivo para 
CNPJ e temos um mix de mais 

ao mesmo tempo garantindo 
mais eficiência no funciona-
mento da máquina pública. 
“A proposta de reduzir a es-
cala de trabalho para o turno 
de 30 horas corresponde a 
uma demanda histórica dos 
sindicatos de trabalhadores 
municipais de Juiz de Fora”, 
afirmou a prefeita em entre-
vista coletiva.
 A nova jornada pas-
sa a ser adotada inicialmen-
te por secretários escolares 
e funcionários administra-
tivos. Esses trabalhadores 
passarão a cumprir um tur-
no único de 06 (seis) horas 
diárias, entre 7 horas e 19 
horas, nos dias úteis, com 
horários definidos por cada 
secretaria, respeitando as 
necessidades de cada setor e 

de 20 mil produtos, com des-
taque para linhas de material 
de construção e ferramentas, 
medicamentos veterinários, 
petshop, casa e escritório, es-
porte e lazer”, pontuou. 
 O novo CD foi cons-
truído em um terreno próprio 
de 100 mil metros quadrados 
e tem uma área total construí-
da de aproximadamente 27 mil 
metros quadrados. Essa expan-
são estratégica permite atender 
ainda melhor, os estados da Pa-
raíba, Pernambuco, Rio Grande 
do Norte e Ceará, aproximando-
-nos ainda mais dos clientes e 
agilizando as entregas. 
 O diretor Renato Bar-
tolomeu disse que Campina 
Grande, com sua população de 
aproximadamente 420 mil ha-
bitantes, foi cuidadosamente 
escolhida devido à sua posição 
estratégica e desenvolvimento 
notável. Moderna e ativa nos 
setores de indústria e comér-
cio, a cidade oferece um am-
biente propício para a expan-
são dos negócios da Bartofil 
Distribuidora.

garantindo que nenhum de-
partamento fique desassisti-
do durante o expediente.
 As fases seguintes 
da implantação já têm datas 
estabelecidas. A partir de 1º 
de maio, data simbólica por 
ser o Dia do Trabalhador, a 
jornada reduzida será esten-
dida às equipes operacionais 
da prefeitura de Juiz de Fora. 
 Estão incluídos mo-
toristas, agentes de trânsito, 
guardas municipais, fiscais 
de posturas, trabalhadores da 
Empresa Municipal de Pavi-
mentação e Urbanidades (EM-
PAV), além dos empregados e 
servidores do Departamento 
Municipal de Limpeza Urbana 
(DEMLURB) e da Semob (se-
cretaria municipal de Obras). 

 Com a presença dos 
diretores da empresa de ori-
gem ponte-novense, Carlos 
Bartolomeu e Renato Barto-
lomeu, foi realizada a inaugu-
ração do novo CD (Centro de 
Distribuição) da Bartofil Dis-
tribuidora, em Campina Gran-
de, no estado nordestino da 
Paraíba. Rafael Bartolomeu 
e Lúcio Bartolomeu  também 
estevam presentes. 
 O ato de inauguração, 
com o corte da fita, foi realizado 
pelo Governador João Azevêdo 
(PSB), Carlos Bartolomeu, Re-
nato Bartolomeu e o prefeito de 
Campina Grande, Bruno Cunha 
Lima (União Brasil. “Com 
imenso entusiasmo, compar-
tilhamos o início de mais um 
capítulo marcante em nossa 
trajetória de mais de 77 anos 
dedicados ao varejo brasilei-
ro”, disse Carlos Bartolomeu. 
 Na ocasião, dia 04 
de abril de 2025, o Governador 
João Azevedo (PSB) celebrou a 
instalação de mais um Centro 
de Distribuição: “Nós sempre 
dizemos que quando uma em-
presa chega aqui, o projeto 
passa a ser nosso também. 
O PIB do nosso estado cresce 
acima do Nordeste e do país, 
temos capacidade de investi-
mento, um ambiente de negó-
cios seguro para investidores. 
Damos boas-vindas a Bartofil 
Distribuidora, que a empresa 
seja próspera porque sabe-

 A cidade de Juiz de 
Fora entra para a história bra-
sileira ao reduzir a jornada de 
trabalho dos servidores públi-
cos municipais para 06 (seis) 
horas diária. A nova política 
para a jornada de trabalho, 
prevista na Lei Municipal nº 
15.082/2025, será implan-
tada de maneira gradual e 
planejada, com a previsão de 
alcançar a totalidade dos tra-
balhadores da administração 
municipal até o final do pri-
meiro semestre de 2025.
 A lei será aplicada 
para servidores efetivos que 
não ocupam cargos comissio-
nados nem exercem funções 
gratificadas. O objetivo da 
medida, segundo a prefeita 
Margarida Salomão (PT), é 
valorizar os servidores, mas 

Prefeita de Juiz de Fora reduz jornada 
de trabalho para seis horas diárias

Rodovias de acesso a Ponte Nova 
e Rio Casca terão leilão de duplicação
 A principal rota de 
acesso a cidades históricas, 
como Ouro Preto e Mariana, 
a BR-356, vai ser concedida à 
iniciativa privada junto a 02 
(duas) outras rodovias: A MG-
3262 e MG-329. O edital do 
projeto Via Liberdade foi lan-
çado na última sexta-feira de 
março (28/03) pelo governo 
de Minas.
 “Essas obras signifi-
cam mais segurança, mobili-
dade e desenvolvimento para 
nossa região. Além disso, vão 
atrair novas empresas, ge-
rando mais empregos e ren-
da para a nossa população:  
Agradeço ao governador @
romeuzemaoficial, ao vice-go-
vernador @mateussimoesmg 
e ao secretário da @seinfra, 
Pedro Bruno, pelo apoio a 
essa importante reivindica-
ção”, comentou o deputado es-
tadual Adriano Alvarenga (PP).
 Estão previstos 04 
(quatro) novos pedágios na 
área de concessão, que de-
vem começar a ser cobrados 
em janeiro de 2027. Quem 

sai de Belo Horizonte e vai 
para as cidades históricas 
de Mariana e Ouro Preto, por 
exemplo, vai pagar uma tari-
fa de R$11,16. Dois pontos de 
pedágio serão instalados na 
BR-356, em Itabirito e Ouro 
Preto. Um outro na MG-262, 
em Acaiaca, e outro na MG-
329, em Ponte Nova. 
 O projeto de conces-

sões das rodovias prevê a du-
plicação de que toda a BR-356, 
assim como a modernização 
de 187 quilômetros de estra-
das, sendo 83 quilômetros na 
BR-356, entre as cidades de 
Nova Lima e Mariana, na Re-
gião Central do estado; quase 
73 km da MG-262, até Ponte 
Nova; 31 km da MG-329 de 
Ponte Nova até Rio Casca.

Deputado estadual Adriano Alvarenga (PP) e o titular da Seinfra, Pedro Bruno (crédito da foto: Instagram 
do parlamentar).

Governador João Azevêdo, Carlos Bartolomeu, Renato Bartolomeu e Brunho Cunha Lima inauguram o CD de 
Campina Grande (crédito da foto: divulgação)
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Nesta quinta-feira, 
10 de abril, foi lançado em 
Viçosa, na Casa Museu Arthur 
Bernardes, a partir de 18 ho-
ras, o livro “Parque Natural 
Municipal do Cristo Reden-
tor: Uma Análise Ambiental, 
Cultural e Histórica”. A obra, 
que propõe um mergulho pro-
fundo na história do Parque 
do Cristo Redentor é de auto-
ria do escritor viçosense *Lu-
ciano Sant’Anna.
 Segundo o autor, 
narrativa do livro resgata re-
gistros desde as expedições 
do naturalista Langsdorff, há 
cerca de 02 (dois) séculos, 
até os dias atuais. Luciana 
Sant’Anna percorre marcos 
importantes como a inaugu-
ração da estátua do Cristo Re-
dentor, em 2000, e a criação 
oficial a Unidade de Conser-
vação (UC), em 2001.
 O livro aborda, tam-
bém recategorização da área 
como Unidade de Conser-
vação, em 2009, e as ações 
recentes de recuperação am-
biental, lideradas pelo Insti-
tuto ISAVIÇOSA desde 2021. 
Além da reconstrução histó-
rica, Sant’Anna propõe uma 

reflexão crítica sobre a gestão 
ambiental da unidade, com-
parando-a com experiências 
de parques renomados ao re-
dor do mundo.
 (*) Luciano Sant’An-
na é um escritor com forma-
ção em Logística, pós-gradu-
ação em Gestão de Logística 
Empresarial e MBA em En-
genharia Elétrica – Eletrotéc-
nica. Mestre em Patrimônio 
Cultural, Cidades, Paisagens 
e Cidadania pela UFV, tem 
trajetória marcada por uma 
atuação diversificada nas áre-
as cultural e artística, com ex-
periência no teatro, música, 
rádio, televisão e produção 
audiovisual.
 Entre suas publi-
cações estão Chamas que 
Dançam e Lunáticos Numa 
Improvável Candidatura, este 
último contemplado pela Lei 
Aldir Blanc (Lei de Apoio à 
Cultura). O novo livro sobre 
o Parque Natural do Cristo 
Redentor, de Viçosa, orienta-
do pelo professor André Luiz 
Lopes de Faria, estará dispo-
nível nos formatos impresso 
e digital, pelas plataformas 
Amazon e UICLAP.

Lei de autoria do vereador Emerson Carvalho 
(PP) pode gerar multa de até R$ 30 mil

Parque do Cristo 
Redentor de Viçosa tem 

história narrada em livro

imediatamente. Até o mo-
mento, as podas galhos e fo-
lhas) eram deixados nas vias 
públicas e passeios, por vá-
rios dias. A lei vale para entu-
lhos e restos de construção.
 Aos infratores da 
lei será imposta multa no va-
lor correspondente de 2.000 
(9.826,320,00) até 6.000 
UFPN’S (29.448,60, além da 
obrigação de ressarcimento 
dos custos arcados pela prefei-
tura municipal para proceder 
o recolhimento, à remoção e à 
destinação dos resíduos. “Era 
um absurdo o que acontecia. 
As reclamações eram muitas 
e a situação era grave; os 
restos de podas ficavam até 

prestadores de serviços com 
nota fiscal, e ir buscar for-
necedores nas cidades vizi-
nhas incluiria um alto custo 
de frete”, disse Ademilton 
Gonçalves, da Associação dos 
Moradores e Amigos do Barro 
Branco, Córrego da Laje e Ad-
jacências (AMBACLA), do mu-
nicípio de Barra Longa (MG).
 No encontro, o 
acesso à água, autonomia 
no território, manutenção da 
cultura e dos modos de vida, 
subsistência e respeito são 
alguns desafios definidores 
da vida das populações da 
Bacia do Rio Doce, foram os 
temas de destaque em um 
encontro de trabalho pro-
movido pelo Fundo Brasil de 
Direitos Humanos.
 Os projetos con-
templados no edital são 

Carvalho (PP). *UFPN 2025: 
R$4.9081.

para produção de leite. “Agro-
ecologia não engloba só o 
plantio, inclui as outras cau-
sas, combate ao trabalho es-
cravo, educação ambiental, 
formação política”, destacou.
 No total, serão des-
tinados aproximadamente 
R$800 mil reais em doação 
direta. As organizações se-
lecionadas participarão de 
encontros de formação e ar-
ticulação e receberão asses-
soria técnica para apoio às 
atividades. Na região, outros 
grupos receberam recur-
sos para desenvolver suas 
atividades Associação dos 
quilombos e Grupos Afro-
descendente de São Domin-
gos do Prata (Associação 
Aquistoprata) e Associação 
da Escola Família Agrícola 
de Camões, em Sem Peixe.

 Um projeto de lei 
de autoria do vereador Emer-
son Carvalho (PP), ainda em 
março de 2025, já está valen-
do e pode alterar a relação de 
prestadores de serviço, con-
cessionária (Cemig) e per-
missionária (empreiteiras), 
que usam das prerrogativas 
para podar árvores, para 
proteger e iluminação públi-
ca. O projeto altera o Código 
de Posturas (Lei Municipal 
3.027/2007).
 O escopo da lei diz 
que a remoção de resíduos 
resultantes das atividades 
dos prestadores de serviços 
públicos, no caso de podas 
de árvores, tem que ser feita 

 O presidente da 
Associação dos Moradores e 
Amigos do Barro Branco, Cór-
rego da Laje e Adjacências 
(AMBLACA), Ademilton Gon-
çalves, esteve presente em 
um encontro de trabalho pro-
movido pelo Fundo Brasil de 
Direitos Humanos, que reu-
niu em São Paulo, na última 
semana de março, lideranças 
de 17 organizações selecio-
nadas no edital Promoção e 
Defesa de Direitos Humanos 
na Bacia do Rio Doce. A AM-
BACLA foi contemplada com 
02 (dois) projeto no valor de 
R$ 40 mil cada um.
 “Esse apoio e a fle-
xibilidade do Fundo Brasil 
são muito importantes para 
o fortalecimento da nossa 
associação. Por exemplo, a 
nossa comunidade não tem 

30 dias sem que houvesse a 
sua retirada”, disse Emerson 

de coletivos de mulheres 
negras, de juventudes, de 
pessoas LGBTQIA+, comuni-
dade rural, agricultores(as) 
familiares, povos indígenas, 
quilombolas, pescadores 
artesanais, entre outros. 
Todos estão na Bacia do Rio 
Doce, área que abrange os 
Estados de Minas Gerais e 
Espírito Santo. Os desafios 
para a defesa de direitos na 
região são agravados por de-
sastres ambientais que es-
tão entre os maiores e mais 
letais da história brasileira.
 Doralice de Olivei-
ra, da Associação da Escola 
Família Agrícola de Camões, 
em Sem-Peixe (MG), aponta 
a agroecologia como caminho 
para resgatar a autonomia em 
seu município, atualmente 
dominado pelo agronegócio 

Associação dos Moradores e Amigos do Barro Branco 
é contemplada com dois projetos do Fundo Brasil

Luciano Sant’Anna é escritor com formação universitária (crédito da foto: arquivo pessoal)

Ademilton Gonçalves (seta) na foto histórico do encontro (crédito da foto: Fundo brasil de Direitos Humanos) Recentemente Barro Branco foi palco de curta ambiental da Atlântico Filmes (crédito da foto: divulgação)

Projeto de lei mexe com o meio ambiente, pois as podas de árvores são deixadas para trás, prejudicando pedestres nas calçadas

BARRA LONGA/BARRO BRANCO
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Obesidade recebe linha de cuidado especial em Minas Gerais 

Começa em Ponte Nova campanha 
de vacinação contra a Gripe Influenza

 Por ocasião da pas-
sagem do Dia Mundial da 
Saúde, celebrado na segun-
da-feira, dia 07 de abril, 
a Secretaria de Estado da 
Saúde (SES-MG) lançou a 
Linha de Cuidado à Pes-
soa Adulta com Sobrepe-
so e Obesidade, que tem 
como objetivo qualificar o 
atendimento destes usuá-
rios na Atenção Primária à 
Saúde de todos os municí-
pios mineiros.
 Objetivo é estrutu-
rar a assistência e desenhar 
o itinerário dos usuários na 
Rede de Atenção à Saúde, 
promovendo ações de pro-
moção à saúde, orientação, 
prevenção, tratamento clí-

 Começou na se-
gunda-feira, 07 de abril, 
nos postos credenciados 
de Ponte Nova a vacinação 
contra a Grupo Influenza. 
A vacinação faz parte da 
Campanha Nacional, or-
ganizada pelo Ministério 
da Saúde e secretaria mu-
nicipal de Saúde. A vacina 
será oferecida a crianças de 
06 meses a menores de 06 
anos (05 anos, 11 meses e 
29 dias), prioritariamente.
 Outros grupos 
que têm direito à vacina-
ção: idosos a partir dos 60 
anos; gestantes em qual-
quer idade gestacional; 
puérperas até 45 dias pós-
-parto (com comprovação); 
povos indígenas; quilom-
bolas; pessoas em situação 
de rua; Trabalhadores de 
saúde (todos da rede pú-

qualquer componente da 
vacina e pessoas que apre-
sentaram reações alérgicas 
graves a doses anteriores. 
Pessoas com gripe, resfria-

soas com deficiência per-
manente (locomoção, au-
ditivo, visual, deficiência 
intelectual e d); 
 C a m i n h o n e i r o s 
(comprovação pela habilita-
ção D e E), trabalhadores de 
transporte coletivo rodoviá-
rio (motorista e cobrador); 
trabalhadores portuários; 
população carcerária, fun-
cionários do sistema prisio-
nal; pessoas com doenças 
Crônicas não transmissíveis 
e outras condições clínicas 
especiais independente-
mente da idade; e Trabalha-
dores dos Correios.
 A vacina é con-
traindicada em algumas 
situações como para crian-
ças menores de 06 (seis) 
meses, pessoas alérgicas 
a ovo de galinha e seus 
derivados, assim como a 

de, o que consideramos 
um passo primordial para 
que o projeto dê certo”. 
 Doença crônica 
-  A obesidade é uma doen-

hipertensão arterial sistê-
mica, doenças hepáticas, 
câncer, problemas renais, 
asma, agravamento da CO-
VID-19, entre outras.

ça crônica, que pode afetar 
todas as faixas etárias e au-
mentar o risco de doenças 
cardiovasculares ou arti-
culares, diabetes mellitus, 

nico, vigilância alimentar 
e nutricional, com atuação 
de uma equipe multidis-
ciplinar. Além disso, os 
usuários poderão ser enca-
minhados para a cirurgia 
bariátrica, caso a indicação 
seja necessária.
 Nathália Ribeiro, 
referência técnica de Pro-
moção da Alimentação 
Adequada e Saudável e 
Atividade Física da SES-
-MFG, aproveitou a opor-
tunidades para externar a 
opinião oficial: “Em junho 
deste ano faremos um se-
minário para oficializar o 
lançamento do programa, 
com capacitação dos ges-
tores municipais de saú-

blica e privada), cuidado-
res de idosos domiciliares, 
doulas (pessoa que acom-
panha a gestante durante 
o período de gravidez), par-
teiras e estudantes da área 
de saúde que estiverem 
prestando atendimento na 
assistência à saúde); pro-
fessores do ensino básico 
e superior (com compro-
vação de vinculação ativa 
como professor);
 Profissionais das 
forças de segurança e 
salvamento (policiais fe-
derais, militares, civis e 
rodoviários; bombeiros 
militares e civis e guardas 
municipais, que estão com 
vinculação ativa); profis-
sionais das forças armadas 
(Marinha, Exército e Aero-
náutica, com comprovação 
de vinculação ativa); pes-

do ou com febre deve adiar 
a vacinação até que os sin-
tomas melhorem, para não 
atribuir à vacina agrava-
mento da doença.

DIA MUNDIAL DA SAÚDE

Obesidade atrapalha saúde e também colocação no mercado de trabalho (crédito da foto: arquivo Saúde)
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Espetacular cobertura duplex NOVA no bairro Recanto 
das Pedras. No primeiro pavimento, desfrute de uma ampla 
e luminosa sala de estar e jantar integradas à cozinha, além 
de duas confortáveis suítes. O segundo pavimento oferece 
uma suíte adicional, uma moderna cozinha gourmet, uma 
agradável área externa descoberta com chuveirão e uma 
prática lavanderia. A propriedade conta com duas vagas de 
garagem e possui um ótimo acabamento. O prédio dispõe 
de elevador, gás canalizado e medidores de água 
individualizados. Localizada no lado esquerdo/frente do 
prédio. Agende sua visita e venha conhecer seu novo lar!

Garagem coberta no Mila Center: segurança e 
praticidade. Com portão eletrônico e porteiro 24 
horas, está localizada no bairro Palmeiras, centro 
comercial da cidade. A solução ideal para quem 
busca comodidade e tranquilidade.

Oportunidade: sala comercial em Palmeiras.
Sala comercial (23m²), 1 banheiro. Ideal para escritório 
ou consultório. Prédio com 2 elevadores e portaria 24 
horas.

Conforto e modernidade no Recanto das Pedras. 
Apartamento novo, perfeito para quem busca 
praticidade e um espaço acolhedor. São 2 quartos, 
ambos com suíte, uma ampla sala de estar e jantar 
integradas à cozinha, além de área de serviço e 1 
vaga de garagem. O prédio possui elevador, gás 
canalizado e medidores de água individualizados.

Cobertura Comercial no Centro de Palmeiras - 
Oportunidade Única! Excelente localização central: 
Cobertura com 4 quartos (2 suítes), elevador e 2 
vagas no Edifício Center Power. Ideal para moradia 
ou investimento comercial (escritórios, clínicas, etc.). 
Próximo ao cinema e comércios, vista privilegiada. 
Agende sua visita!

Cobertura Exclusiva no Vale do Sereno - Ponte 
Nova! Oportunidade Única: Cobertura com 3 
quartos (1 suíte), acabamento alto padrão, sala 
ampla, cozinha planejada. 2 vagas de garagem, gás 
canalizado, espaço gourmet. Localização nobre, 
tranquila e com área verde, próximo ao centro. 
Agende sua visita!
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Na tarde terça-
-feira, 08de abril, a repor-
tagem do Líder Notícias 
esteve no Bairro Anna 
Florência para realizar 
matéria jornalística es-
pecial cm o morador An-
tônio Carlos Lourenço, 
o Toninho Lourenço, co-
nhecido na comunidade 
como Homem das Árvo-
res. No momento em que 
íamos começar a gravar 
o vídeo, que será postado 
no Instagram e Site do Lí-
der Notícias, tivermos que 
interromper, pois diver-
sos bois e vacas atraves-
saram o espaço, invadin-
do em seguida as ruas de 
Anna Florência. 
 O Código de Pos-
turas de Ponte Nova e lei 
especial proíbem a circu-
lação de animais em vias 
públicas. Moradores são 
incomodados com o fato 
e pede socorro às autori-
dades para que a lei seja 
cumprida, pois os ani-
mais pastam em Área de 
Preservação Permanente 

juiz João Aender Campos 
Cremasco, que determi-
nou que um pecuarista 
coíba a circulação de gado 
nas vias urbanas do muni-
cípio, sob pena de multa 
de R$ 1 mil por episódio, 
e indenize a parte autora 
em R$ 2,5 mil.
 De acordo com 
os autos, a partir de 
2019, diversos animais 
do requerido passaram 

(margem do Ribeirão dos 
Oratórios) e defecam nas 
ruas, o que pode provocar 
doenças pelos acúmulo e 
presença de fungos.
 A editoria traz a 
decisão recente da 5ª Câ-
mara de Direito Público 
do Tribunal de Justiça de 
São Paulo, que manteve 
a decisão da Vara Única 
de Porangaba (interior de 
São Paulo) proferida pelo 

a circular em via urba-
na, nas proximidades da 
casa dos autores, dani-
ficando a calçada, acu-
mulando sujeira e fezes 
no local e transmitindo 
doenças aos animais 
domésticos. Os morado-
res chegaram a notificar 
extrajudicialmente a 
prefeitura de Poronga-
ba, mas nenhuma provi-
dência foi tomada.

Bois passeiam solenemente pelas 
ruas do Bairro Anna Florência
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Prefeito Dr. Milton (Avante) reúne imprensa 
para balanço dos 100 dias de governo

 Saudações fraternas 
peregrinos do universo! Ou-
tono é a estação do trabalho, 
nosso ser selvagem sabe, des-
de os primórdios do mundo, 
que é o período para adminis-
trar nossos recursos e preparar 
nossa energia para a chegada 
do Inverno. O grande relógio 
cósmico marca seu compasso 
e não adianta a humanida-
de se iludir com o calendário 
marcando datas que mais pa-
recem cronograma de ações 
publicitárias. A humanidade 
está conectada entre si, vin-
culada fortemente com a mãe 
planeta e com o universo. Ao 
longo de nossas vidas vivemos 
todas as estações. Lá fora é 
Outono, e aí dentro, qual é sua 
estação? O que aconteceria se 
perdêssemos o compasso?
 Imperador é o regen-
te de Abril trazendo a energia do 
pioneirismo e da liderança. Sig-
no do Estado, da força do capita-
lismo, do paizão protetor ou do 
tirano opressor. Representa as 
autoridades em diversas áreas e 
as fêmeas alfas. O poder execu-
tivo é também representado por 
essa carta. Toda a simbologia do 
Imperador aconselha a manter 
o senso de realidade, disposição 
para assumir compromissos, re-
tidão de caráter e perseverança. 
Arcano da estabilidade, realiza-
ção, lógica, disciplina e poder.
 Líderes inspiram 
corações e são chamados a 
liderança. Honram a respon-
sabilidade e a confiança neles 
depositadas. Tiranos semeiam 
discórdia, distopia e dominação. 
 A carta do desafio 
e do aviso é a mesma, a Sem 
Nome. Líderes serão desafia-
dos pela Morte e precisarão 
tomar decisões fazendo mu-
danças internas e estruturais 
mais condizentes com as ne-
cessidades do seu povo para 
conseguir atuar externamete. 
Nosso senso de realidade e 
ordem será desafiado a cortar 
laços, hábitos e enfrentar as 
mazelas com determinação. 
Será necessária boa dose de 
ousadia para dizer não quan-
do necessário e paciência para 
renovar contratos sabendo 
que ambas as partes precisa-

rão ceder um pouco. Mudar de 
rotina e de estilo de vida tende 
receber um acréscimo maior 
de resistência.  Cuidado com 
os ossos, pele, músculos. Vigi-
lância dobrada para nascentes 
de água, reservas florestais, 
animais em extinção, pessoas 
em vulnerabilidade social e 
vivendo em áreas de risco. 
 Morte, a Inominável, 
avisa que um ciclo de dor, es-
cassez, pragas, doenças, mor-
tes reais e simbólicas e danos 
ambientais fervilharão mundo 
a fora. A mãe planeta estará 
disposta a nos mostrar sua 
face megera. E as mudanças 
que resistimos fazer no passa-
do cobraram no presente seu 
preço. Melhor não resistir às 
mudanças, mesmo que doam 
um pouco agora do que espe-
rar uma força maior nos obri-
gar a fazê-las. 
 Buscando a quinta-
-essência de tudo a Imperatriz 
ascende à consciência huma-
na, carta que simboliza o fe-
minino curado, a Terra, a mãe 
terrena, a boa gestão humana 
e de recursos, a Vênus da for-
tuna, do amor e da comunica-
ção sábia. Ísis nos ilumine!

 Luz e Amor 
Larângelis

 (*) Lara Repolêz 
é psicopedagoga, taróloga, 
astróloga, poetisa e reikia-
na. Escreve misticamente 
sempre na 2ª semana de 
cada mês. Contatos:  lrepo-
lez@gmail.com / Celular: 
(31) 98203- 9502.

Meu Amigo Tarot: Líderes 
desafiados pela Inominável!

(*) Lara Repolêz

AMAI realiza Caminhada pela 
Conscientização do Autismo

será um momento dedicado 
à transparência, à prestação 
de contas e apresentação dos 
avanços e os desafios que a ad-
ministração terá que enfrentar 
até 31 de dezembro de 2028. 
 Tradicionalmente a 
prestação de contas de um go-
verno é um processo que com-
prova o uso de recursos pú-
blicos. No caso de Ponte Nova 
será apresenta uma lista de 
realizações após os primeiros 
100 dias de mandato. A pres-
tação de contas é um ato de 
transparência e conformidade 
com as políticas do governo. 

 No dia 22 de abril, às 
17 horas, o prefeito de Ponte 
Nova, Dr. Milton (Avante), e a 
vice-prefeita Aninha de Fizi-
ca (PSB) recebem no saguão 
da Prefeitura, localizada na 
Avenida Caetano Marinho, 
nº 360, no Centro Histórico, 
profissionais de imprensa e 
influencers digitais para co-
mentar e apresentar avanços 
e desafios de seu governo, que 
completou 100 dias na quin-
ta-feira, dia 10 de abril. 
 O convite divulgado 
nas redes sociais da Prefeitu-
ra de Ponte Nova consta que 

Moradores movimentam-se para criar a 
Associação de Moradores de Anna Florência

com 03 (três) membros efetivos 
e 03 (três) suplentes.  
 O estatuto diz quer 
a Associação tem por objetivo 
identificar e analisar os pro-
blemas da comunidade nas 
diversas áreas e buscar meios 
para solucioná-los; mobilizar 
a população para uma atuação 
conjunta, no sentido de solucio-
nar seus problemas, por meio 

Martins Soares, em Palmeiras 
e seguiu pela Avenida Francis-
co Vieira Martins até atingir  o 
Ginásio Poliesportivo Gover-
nador Hélio Garcia (Palmei-
rense), localizado na Avenida 
Nossa Senhora das Graças, no 
Bairro Guarapiranga.
 No ginásio coberto, 
o evento continuou com as 
crianças brincando em pisci-
na de bolinhas, cama elástica 
e escorregador. Houve ainda 
momento de exercitar a pin-
tura. Teve pipoca e algodão 
doce para as crianças. “O 
evento foi muito satisfatório. 
Nós da Amai ficamos muito 
felizes com a alegria de to-
das as famílias que estavam 
presentes. Foi uma manhã 

exposições, apresentação de pe-
ças teatrais, entre outras áreas; 
contribuir para a preservação 
do Meio Ambiente e do Ribeirão 
dos Oratórios por meio de pales-
tras, campanhas educativas e 
criação de convênios as cidades 
de Amparo do Serra e Oratórios, 
para minimizar inundações.
 Ficou decido na 
reunião de 05 de abril, que o 
próximo passo será definir as 
alterações que os moradores de-
cidirem sobre o Estatuto Social. 
A moradora Thereza Myrtes, 
que havia defendido a criação 
da AnnaFlor no dia 11 de janei-
ro, quando da visita do Prefeito 
Dr. Milton (Avante) esteve em 
Anna Florência na sequência 
do projeto Prefeito no Bairro. 
Ela ficou encarregada de dis-
tribuir, via internet, a minuta 
do Estatuto Social da AnnaFlor 
para possíveis alterações (se for 
o caso), até 19 de abril, quando 
haverá nova reunião, a partir de 
15h30min, na Escola Municipal 
Dr. Luiz Augusto.

pessoas com deficiência está 
mais forte do que nunca”, 
afirmou Poliana Romualdo.

 Liderados pelo vere-
ador Thaffarel do Povo (PSB), 
diversos moradores do Bairro 
Anna Florência se reuniram no 
sábado passado, dia 05 de abril, 
às 15h30min, em uma sala da 
Escola Municipal Dr. Luiz Au-
gusto (Anna Florência) para 
debater  a minuta do Estatuto 
Social da futura Associação de 
Moradores e Amigos do Bairro 
e Adjacências, que também será 
definida como AnnaFlor. O en-
contro, que reuniu 20 pessoas, 
foi aberto pelo vereador Thaffa-
rel do Povo (PSB), morador do 
bairro, e coordenado pelo editor 
do Líder Notícias, Ricardo Mot-
ta, com a colaboração de Rogé-
rio Elísio, graduado em Direito.
 Foi apresentado o 
Estatuto Social, com 24 arti-
gos, mostrando que a Diretoria 
Administrativa terá 06 (seis) 
membros: presidente, vice-pre-
sidente, Secretário-geral, se-
cretário, primeiro tesoureiro e 
2º tesoureiro. A AnnaFlor terá 
também um Conselho Fiscal, 

 Pelo segundo ano 
consecutivo, o coletivo de 
mães atípicas Associação 
Multidisciplinar de Ativida-
des Integrativa/AMAI reali-
zou na manhã do domingo 
passado, 06 de abril de 2025, 
com início às 8 horas, a II 
Caminhada pela Conscienti-
zação do Autismo. O evento 
celebra o dia 02 de abril, data 
criada pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) em 
2007. O objetivo é informar 
a população sobre o autismo 
e reduzir a discriminação e o 
preconceito. 
 Guiado pela mãe atí-
pica, a pedagoga Poliana Ro-
mualdo, a caminhada da in-
clusão começou na Praça Cid 

do aproveitamento de recursos 
disponíveis na própria comu-
nidade e das canalizações de 
recursos de órgãos públicos e/
ou particulares.
 Especifica ainda que a 
AnnaFlor tem por dever estimu-
lar e apoiar a divulgação do es-
porte, da cultura, das artes e do 
artesanato, a realização de tor-
neios, ruas de lazer, festivais e 

muito inclusiva e acolhedo-
ra onde as famílias puderam 
mostrar que a causa das 

Flagrante da reunião na Escola municipal Dr. Luiz Augusto, com Thaffarel do Povo (PSB) em 
pé (crédito da foto: Ricardo Motta)

Liderada pela mãe atípica Poliana Romualdo, a caminhada reuniu dezenas de pessoas (cré-
dito da foto: divulgação)

PONTE NOVA
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De acordo com o Protocolo Clí-
nico e Diretriz Terapêutica do 
Sistema Único de Saúde para 
pessoas com Doença de Parkin-
son, publicado pela portaria nº 
228, de 10 de maio de 2010, os 
medicamentos disponíveis no 
SUS para o tratamento são: Le-
vodopa/carbidopa; Levodopa/
benserazida; Bromocriptina; 
Pramipexol; Amantadina; Bi-
perideno; Triexifenidil; Selegi-
lina; Tolcapona e Entacapona. 
A escolha do medicamento 
mais adequado deverá levar 
em consideração fatores como 
estágio da doença, a sintoma-
tologia presente, ocorrência de 
efeitos colaterais, idade do pa-
ciente, medicamentos em uso 

e seu custo. Os medicamentos 
para Parkinson são disponibi-
lizados gratuitamente pelo SUS 
através do Programa de Medi-
camentos Excepcionais. 
A cura ainda não foi alcançada, 
mas há estudos em nível expe-
rimental sobre outras alterna-
tivas de tratamento. Pacientes 
com incapacidade funcional 
causada pelos sintomas parkin-
sonianos também podem se 
beneficiar de programas tera-
pêuticos de reabilitação, en-
volvendo fisioterapia, fonoau-
diologia, terapia ocupacional e 
suporte psicológico e familiar, 
buscando evitar e/ou retardar a 
perda de suas funcionalidade e 
habilidades motoras.

11 de abril: Dia Mundial de 
Conscientização da Doença de Parkinson 

A cura está a caminho

 11 de abril é o Dia 
Mundial de Conscientização da 
Doença de Parkinson: se infor-
mar sobre essa e outras doen-
ças comuns à sociedade pode 
ser fundamental para a busca 
de ajuda médica no tempo ade-
quado e para a realização de um 
tratamento responsável.
 O Dia Mundial de 
Conscientização da Doença de 
Parkinson foi estabelecido pela 
Organização Mundial de Saúde, 
em 1998. Tem como objetivo 
esclarecer a doença e as pos-
sibilidades de tratamento para 
que o paciente e sua família te-
nham uma melhor qualidade de 
vida. A doença foi identificada 
pela primeira vez em 1817 por 
James Parkinson: ele descreveu 

os principais sintomas da doen-
ça publicados no Ensaio sobre a 
Paralisia Agitante.
 A Doença de Parkin-
son é caracterizada basicamente 
por tremor de repouso, tremor 
nas extremidades, instabilidade 
postural, rigidez de articulações 
e lentidão nos movimentos. Há 
também outros sintomas não mo-
tores, como a diminuição do olfa-
to, distúrbios do sono, alteração 
do ritmo intestinal e depressão. 
 Dados da Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS) 
mostram que aproximadamen-
te 1% da população mundial 
com idade superior a 65 anos 
tem a doença. No Brasil, estima-
-se que 200 mil pessoas sofram 
com o problema.

Cultura indígena celebrada 
em Viçosa no Kanduna Puri

Casa da Cultura Negra 
de Ouro Preto e Chico Rei

Adair Liberatto conduz vivência 
de Dança Circular Na Salla

 Neste sábado, 12 
de abril, de 8 horas até 11 
horas, no espaço cultural 
Na Salla, localizado em 
Palmeiras, Adair Libe-
ratto, graduada em Artes 
Cênicas pela Universida-
de Federal de Ouro Preto 
(UFOP), conduzirá uma 
vivência de Dança Circu-
lar. Essa prática é uma 
oportunidade única de co-
nectar o corpo, a mente e 

 Viçosa promoverá 
dia 26 de abril (sábado), a 
3ª edição do Kanduna Puri, 
evento que busca dar legi-
timidade, reconhecer e va-
lorizar a cultura indígena, 
principalmente a tradição 
do povo Puri, originário 
da Zona da Mata Mineira. 
O evento será realizado na 
Praça Silviano Brandão, a 
partir das 13h, quando ha-
verá a abertura oficial, se-
guido da apresentação do 

 A Casa de Cultura 
Negra de Ouro Preto rece-
beu nesta quinta-feira, 10 
de abril, a partir de 20 ho-
ras, a peça teatral  “Chico 
Rei: Galanga do Congo", 
uma homenagem a uma 
das figuras mais importan-
tes da Cidade Patrimônio 
Mundial. A produção é da 
companhia Rabisco Brin-
cante que mostra a força 
da tradição oral que man-
tém viva a memória dos 
ancestrais e os cânticos das 
Guardas de Moçambique e 
de Congado de Ouro Preto.
 Segundo a sinop-

periência ou habilidade”. 
Inscrições pelo número: 

partilha, oferecendo comi-
das típicas de alimentação 

XVIII, trazido para Ouro Pre-
to, onde trabalhou nas mi-
nas de ouro. Com habilidade 
e sorte, conseguiu comprar 
sua liberdade e a de seu 

o espírito por meio de mo-
vimentos, que celebram a 
união e a harmonia.
 Segundo o con-
vite, a Dança Circular vai 
além da técnica, promo-
vendo o fortalecimento de 
laços sociais, o equilíbrio 
emocional e a sensação 
de pertencimento. "É um 
espaço acolhedor, onde 
todos podem participar, 
independentemente de ex-

Protocolo Biocultural Uxo 
Txori, documento reunidor 
dos saberes do povo Puri e 
que preserva as suas me-
mórias e histórias. 
 A programação 
prevê a exibição do docu-
mentário “Axe Tatak”, pro-
duzido pela Juventude Puri 
Uxo Txori e que abordará 
as tradições e cultura desse 
povo. Logo após a sessão, 
haverá um espaço dedica-
do ao debate sobre o filme. 
Haverá, ainda, uma mesa de 

se, o espetáculo busca ho-
menagear não apenas à 
jornada de Chico Rei, mas 
também à força da oralida-
de, que mantém viva essa 
memória, e aos cânticos 
das Guardas de Moçam-
bique e Congado de Ouro 
Preto, que também com-
põem a dramaturgia. A en-
cenação combina teatro de 
sombras e bonecos, crian-
do imagens que ajudam a 
contar a história de forma 
mais expressiva.
 Chico Rei foi um rei 
africano capturado e escra-
vizado no Brasil no século 

(31) 99913-6326: investi-
mento de R$ 20,00.

Púri e promovendo a troca 
de plantas. 

povo, tornando-se uma fi-
gura lendária na região. Ele 
teria usado o ouro extraído 
para enriquecer e custear a 
Igreja de Santa Efigênia.

Remédio para tratamento da Doença de Parkinson pode ser retirado no SUS (crédito da foto: 
divulgação SUS)
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STF derruba recursos que alterava 
repactuação e manteve o teor do documento

 Os ministros do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
analisaram na quarta-feira, 
09 de abril, 05 (cinco) recur-
sos que questionavam a de-
cisão da Corte que validou o 
acordo de indenizações firma-
do após o rompimento da bar-
ragem de Fundão, em Maria-
na. A tragédia, ocorrida no dia 
05 de novembro de 2015, é 
considerada um dos maiores 
desastres ambientais do país: 
deixou 19 mortos e centenas 
de milhares de atingidos. 
 O acordo, celebrado 
no dia 25 de outubro e ra-
tificado pelo STF em 06 de 
novembro de 2024, entre o 
governo federal, os estados 
de Minas Gerais e Espírito 
Santo e as mineradoras Sa-
marco, Vale e BHP, prevê me-
didas estimadas em R$ 170 
bilhões. Os recursos questio-
navam pontos importantes 
do pacto. O STF discutiu dife-
rentes fatores que envolvem 
a validade do acordo assina-

 Oito trabalhadores 
foram resgatados em uma 
fazenda da região de Juiz 
de Fora, na Zona da Mata, 
por estarem submetidos a 
condições degradantes. O 
Ministério Público do Traba-
lho (MPT) e o Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE) 
constataram que não havia 
água potável, banheiro, ho-
rário adequado para refei-
ções e equipamentos de pro-
teção individual (EPI’s).
 Havia, ainda, outras 
irregularidades: os trabalha-
dores não tinham protetor 
solar à disposição, nem com-
provação de vacinação anti-
tetânica. Também não havia 
uma pessoa treinada para 
prestar primeiros socorros 
na fazenda, e os operadores 
de máquinas e equipamen-
tos não tinham capacitação.
 Nos alojamentos, os 
colchões dos funcionários 

do com mineradores 
 Entre eles: a possi-
bilidade de extinguir todas 
as ações judiciais relaciona-
das à tragédia, sejam coleti-
vas ou individuais, mesmo 
daquelas pessoas que não 
participaram da negociação 
do acordo; a inclusão e par-
ticipação efetiva dos municí-
pios afetados nos termos do 
acordo; a representatividade 
de comunidades indígenas e 
quilombolas nas decisões e 

não tinham certificação e es-
tavam sem roupas de cama. 
Não havia lixeiras, nem local 
para lavar as roupas. Ainda 
segundo os ministérios, as 
instalações elétricas apre-
sentavam risco de acidentes 
e os alimentos eram prepara-
dos em condições sanitárias 
insatisfatórias.
 O empregador as-
sinou um Termo de Ajuste 
de Conduta (TAC), podendo 
pagar multa de R$ 15 mil por 

nos benefícios previstos. 
 Os ministros do STF 
avaliaram se esses pontos 
foram adequadamente con-
templados e se a solução 
consensual poderia real-
mente abranger todos os 
atingidos pelo rompimento 
da barragem em Mariana, 
sem ferir direitos individu-
ais ou coletivos. Ao final, o 
STF derrubou os argumen-
tos e manteve o Novo Acor-
do de Mariana.

obrigação descumprida e mais 
R$ 2 mil para cada um dos tra-
balhadores prejudicados.  No 
TAC, ele se compromete a não 
contratar pessoas para serem 
exploradas em trabalho análo-
go à escravidão ou em condi-
ções degradantes. 
 Isso implica não im-
pedir os empregados de dei-
xarem o local e não cobrar 
valores de transporte para 
que eles retornem às cidades 
de origem.

 Na última segun-
da-feira (07), foram abertas 
as inscrições para o novo 
concurso público da Câma-
ra de Mariana, que contem-
pla 15 vagas imediatas.
 As oportunidades 
estão distribuídas entre car-
gos de níveis médio, técni-
co e superior de formação, 
cujas jornadas de trabalho 
são de 30 horas semanais 
e os salários iniciais va-
riam de R$ 2.287,32 a R$ 
4.269,52, além de vale-ali-
mentação de R$ 617,18.
 As inscrições de-
vem ser feitas até o dia 08 de 

maio, através do site da ban-
ca organizadora, o Instituto 
Consulplan. Deve-se, ainda, 
pagar uma taxa de inscrição 
no valor de R$ 62, para car-
gos de nível técnico e médio, 
e R$ 63 para nível superior.
 Efetivada a partici-
pação, o candidato seguirá 
para as etapas de avaliação, 
que constam de provas obje-
tivas e discursivas, ambas de 
caráter eliminatório e classi-
ficatório, que serão aplicadas 
no dia 08 de junho. Os exa-
mes discursivos são destina-
dos somente para cargos de 
nível superior. 

Tribunal da Inglaterra marca 
para julho 2ª fase do processo 
relativo à tragédia de Mariana
 A Corte Real de Jus-
tiça de Londres, na Inglaterra, 
marcou para os dias 2 e 3 de 
julho de 2025 as audiências 
que definirão o passo a passo 
da 2ª fase do processo da tragé-
dia de Mariana.  Comunidades, 
municípios, igrejas e empresas 
reivindicam mais de R$ 260 bi-
lhões em indenizações da mine-
radora anglo-australiana BHP 
Billiton, uma das controladoras 
da Samarco.
 A mineradora de 
Mariana era responsável pela 
barragem de Fundão, que se 
rompeu em 05 de novembro 
matando 19 pessoas e despe-
jando 42 milhões de metros 
cúbicos de rejeitos de minérios 
nos rios Gualaxo do Norte, do 
Carmo, Rio Piranga (02 quilô-
metros) e Doce.
 Segundo o Pogust 
Goodhead, escritório que re-
presenta os atingidos, as novas 
sessões servirão para tratar dos 
danos e das indenizações decor-
rentes do colapso da estrutura 
de Mariana. A primeira fase do 
julgamento, iniciado em outu-
bro de 2024, foi concluída com 
o término das alegações finais 

em 13 de março de 2025. A ex-
pectativa é que uma sentença 
seja anunciada pela juíza Finola 
O'Farrell nos próximos meses.
 De acordo com o CEO 
do escritório, Tom Goodhead, 
se a sentença for favorável aos 
atingidos e não houver acordo, o 
escritório pedirá à Justiça ingle-
sa que os clientes recebam um 
pagamento provisório enquanto 
a ação tramita. Para a cidade de 
Mariana, por exemplo, seria rei-
vindicada a antecipação de ao 
menos R$ 1,2 bilhão.
 Ele disse que é uma 
antecipação das indenizações. 
A lei inglesa prevê a possibili-
dade de receber uma parte do 
pagamento antes do fim do li-
tígio. A BHP Billiton disse acre-
ditar que o acordo firmado com 
o poder público é "o melhor 
caminho para garantir uma 
reparação completa e justa" 
dos impactados pela tragédia. 
A BHP Billiton disse que estar 
confiante com a defesa na In-
glaterra e nas evidências apre-
sentadas, as quais demonstram 
que segurança sempre foi prio-
ridade para a BHP Billiton com 
responsabilidade. 

ZONA DA MATA
Ministério Público do Trabalho resgata oito 

trabalhadores em situação degradante em fazenda

Atingidos pelo rompimento da Barragem de Fundão seguram cartaz com os dizeres: "Essas 
são as vítimas do desastre de Mariana. Elas terão justiça?" (Crédito da foto: divulgação/
Pogust Goodhead).

NOVO ACORDO DE MARIANA
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Justiça Criminal de Ponte Nova expede 
mandado e três são presos no Triângulo 

 Na madrugada 
do domingo, 06 de abril 
(04h30min) aconteceu 
uma confusão entre os fre-
quentadores de uma festa 
programada para um bar em 
Córrego Maria, zona rural do 
município de Guaraciaba.
D ono do bar e or-
ganizador do evento, um 
homem de 40 anos, entrou 
em luta corporal com um 
dos provocadores da briga, 
um homem de 26 anos, que 
sacou uma arma de fogo, 
efetuou cerca de 03 (três) 

disparos, sendo que um dos 
disparos o atingiu o proprie-
tário do bar no peito. 
 Segundo Boletim 
de Ocorrência da Polícia Mi-
litar, o homem foi socorrido 
por populares e levado Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG), em Ponte Nova, onde 
permaneceu sob cuidados 
médicos, sem risco de mor-
te, apesar da gravidade do 
ferimento. O homem que 
atirou já foi identificado e 
está sendo procurado pelos 
policiais militares. 

Homem que tentou 
matar organizador de 
evento durante briga 
é procurado pela PM

MANHUAÇU

boletim traz informações sobre 
apreensões, prisões, fiscaliza-
ções e outras ações realizadas 
pela corporação.
 Dados do boletim 
da semana passada: apreen-

colhimento de carros aban-
donados: 04.
 A Polícia Municipal 
de Mariana passou por uma 
recente reestruturação, com 
a sanção da Lei n° 51/2025, 
que alterou a nomenclatura 
da antiga Guarda Civil Muni-
cipal para Polícia Municipal. 
A decisão está alinhada com 
o entendimento do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que 
reconheceu o poder de polí-
cia das guardas municipais. 
Com a nova denominação e 
suas atribuições ampliadas, 
a Polícia Municipal passa a 
exercer policiamento osten-
sivo, preventivo e comunitá-
rio, colaborando diretamente 
com as forças estaduais.

 Na última sexta-fei-
ra (28), a Polícia Municipal 
divulgou boletim trazendo 
informações sobre apreen-
sões, prisões, fiscalizações e 
outras ações realizadas pela 
corporação. No âmbito da 
proteção às mulheres, a Po-
lícia Municipal registrou 14 
ocorrências ligadas à Lei Ma-
ria da Penha. O boletim tam-
bém apontou o recolhimento 
de quatro veículos abando-
nados nas vias públicas.
 O boletim será dispo-
nibilizado semanalmente, com 
o objetivo de manter a transpa-
rência e garantir que a popu-
lação esteja informada sobre 
os trabalhos desempenhados 
para garantir a segurança. O 

sões por tráfico de drogas: 01; 
apreensões de armas de fogo: 
02; prisões por furto e roubo: 
01; operações e fiscalizações: 
04; ocorrências relacionadas 
à Lei Maria da Penha: 14; re-

 Os responsáveis 
pelo terreno foram identifi-
cados: eles e os operadores 
das máquinas foram presos 
em flagrante delito por des-
truir floresta do Bioma Mata 
Atlântica, em estágio médio 
de regeneração e em área de 
preservação permanente. 
Uma nascente foi severamen-
te afetada, bem como o habi-
tat da vida animal. 
 Saldo da ação da PM 
de Meio Ambiente: 05 (cin-
co) pessoas foram presas em 
flagrante delito; 02 (duas) 
escavadeiras hidráulicas e 
01 (uma) caminhonete Fiat 
Strada foram apreendidas. 
Além das responsabilidades 
criminais, a empresa pro-
prietária das máquinas e os 
autores, inclusive os opera-
dores das máquinas, foram 

foram presos um homem de 
25 anos e outros 02 (dois) 
homens, ambos com 33 anos 
de idade Com o trio crimi-
noso, foram apreendidas 25 
pedras de crack; 03 (três) 
celulares; 01 (um) pino con-
tendo cocaína e a quantia de 
R$ 332,00.
 Os homens foram 
conduzidos para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil, 
localizada na Rua Felisberto 
Leopoldo, 262, Bairro Santa 
Tereza (Gavetão).  Os ma-

e isso inclui aqueles que são 
proprietários, os prestadores 
de serviço e os funcionários 
que atuam a mando do pro-
prietário ou empreendedor. 
As denúncias podem ser fei-
tas pelo telefone 181 do dis-
que denúncia ou em caso de 
flagrante pelo telefone 190.

vas para o indiciamento dos 
transgressores da lei.

 Os agressores do 
meio ambiente usaram até 
escavadeiras hidráulicas 
para realizar desmate na 
zona rural do município de 
Manhuaçu. A polícia Militar 
do Meio Ambiente foi infor-
mada e enviou uma guarni-
ção de militares para confe-
rir as atrocidades contra o 
meio ambiente.
 Quando chegaram, 
os militares verificaram que 
uma barreira obstruía a estra-
da de acesso ao local do des-
mate. A intenção era dificul-
tar a ação da Polícia Militar 
e permitir que os infratores 
fugissem. Contudo, tal obs-
táculo não impediu o avanço 
dos policiais que, transpondo 
o obstáculo lograram êxito e 
flagraram os operadores das 
máquinas em ação.

 Policiais militares 
cumpriram mandados de 
busca e apreensão expedi-
dos pela 1ª Vara Criminal 
de Ponte Nova. A operação 
ocorreu no último sábado, 
05 de abril, às 16h40min. A 
ação se refere a ações estra-
tégicas de combate ao tráfico 
de drogas na região do Vale 
do Rio Piranga. 
 De acordo com o 
registro policial, a investida 
dos policiais militares foi na 
Rua Aprígio Tavares, quando 

autuados administrativa-
mente em mais de R$70 mil. 
Eles, também, responderão a 
processo cível.
 As pessoas que se 
envolvem na prática de delito 
ambiental são responsabili-
zadas criminalmente, admi-
nistrativamente e civilmente 

teriais apreendidos foram 
entregues e servirão de pro-

Homem arquiteta suicídio para sua companheira 
que ele  havia assassinado com uma cavadeira

Agressores do Meio Ambiente usam 
escavadeiras hidráulicas para desmatar

A principal rua do Córrego Santa Maria, em Guaraciaba (crédito da foto: Mapio)

 Grande área desmatada na zona rural de Manhuaçu (crédito da foto: divulgação)

GUARACIABA

SANTO ANTÔNIO DO GRAMA

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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Polícia recupera motocicletas 
roubadas pelos mesmos ladrões

Mulher acusada de pertencer organização 
criminosa é presa por violação de domicílio

Honda XR 300L Tornado, 
de cor vermelha, ano 2024, 
que estava estacionada. Para 
cometer o furto, utilizaram 
uma chave "mixa". Após o 
crime, eles fugiram para o 
Bairro São Pedro.
 Os policiais mili-
tares foram avisados dos 
ocorridos e após diligências 
localizaram e recuperaram 
as 02 (duas) motocicletas 
no Bairro São Pedro. Ambas, 
emplacadas em Ponte Nova, 
foram encaminhadas ao pá-
tio credenciado.  
 Um adolescente de 
17 anos, suspeito dos atos 
infracionais (roubo e furto), 
foi apreendido por policiais 
militares e encaminhado 

que havia sido preso um dia 
antes e também é suspeito 
de envolvimento com o gru-
po criminoso. 
 Morador da casa in-
vadida relatou aos militares 
o desaparecimento de uma 
televisão e afirmou ter rece-
bido ameaças por telefone, 
motivo pelo qual foram en-
caminhados pelos policiais 
a um local mais seguro. Uma 
testemunha confirmou a ver-
são apresentada e informou 
que os suspeitos estariam em 
posse de 02 (duas) armas de 
fogo, utilizadas para intimi-
dar moradores e obrigá-los a 

 Um homem de 51 
anos foi vítima de roubo na 
Rua Felisberto Leopoldo, 
Bairro Santa Tereza, próximo 
à saída para Viçosa, ainda na 
Rodovia MGC-120. O homem 
roubado disse que 01 (um) 
indivíduo o abordou com 
grave ameaça enquanto ele 
estava parado às margens da 
rodovia e levou sua motoci-
cleta Honda CG 160 Stuart, 
vermelha, ano 2017. Após o 
crime, os ladrões fugiu em di-
reção ao Bairro Cidade Nova.
 Em seguida, utili-
zando a motocicleta Honda 
CG 160 roubada, os ladrões 
se deslocaram até ao Bairro 
Guarapiranga. Na Rua Aldo 
Aviani, eles furtaram uma 

 Uma mulher foi pre-
sa por policiais militares na 
tarde da última quinta-feira, 
03 de abril. A prisão ocorreu 
na Rua Rio Pomba, no bairro 
Cidade Carinho II. A mulher é 
suspeita de integrar uma or-
ganização criminosa atuante 
na cidade de Ubá. 
 Segundo denúncia 
recebida pela Polícia Militar, 
a mulher teria ordenado o 
arrombamento do portão de 
uma residência e autoriza-
do a entrada de pessoas no 
imóvel. Relatos indicam que 
a ação foi realizada em par-
ceria com seu companheiro, 

para a Delegacia Regional de 
Polícia Civil. O seu cúmplice 

deixar suas casas. 
 A mulher foi detida 
e conduzida para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil, em 
Ubá, onde permanece à dis-

ainda foi identificado e con-
tinua desparecido.

posição da Justiça. Ela pode-
rá responder pelos crimes de 
participação em organização 
criminosa, ameaça, violação 
de domicílio e furto.

PONTE NOVA

UBÁ

Depois de diligências, PM encontrou as duas motos e apreendeu um menor envolvido (credito da 
foto: divulgação da PM)

A mulher foi preso em Ubá por organização criminosa (crédito da foto: divulgação)

 Durante operação de 
incursão no Bairro Santa Luzia, 
equipe Tático Móvel avistou 
um homem, que ao perceber 
a aproximação da viatura poli-
cial correu deixando 01 (uma) 
sacola para trás. O fato foi 
registrado no dia 03 de abril, 
semana passada. Durante as 
buscas realizadas de forma 
pessoal no homem suspeito, de 
34 anos, foram apreendidas 32 
pedras de crack e 01 uma) por-
ção de maconha.
 Segundo levantamen-

tos, o homem que foi preso é 
oriundo do estado do Paraná 
e veio para Manhuaçu em de-
zembro de 2024, com sua com-
panheira. Desde então o casal 
passou a realizar diversos furtos 
pela cidade, até a mulher ser 
presa no dia 28 de março. Aí, ele 
passou a atuar sozinho.
 Diante dos fatos, o 
homem foi preso e encaminha-
do para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil juntamente com 
o material apreendido para as 
providências cabíveis.

Homem é preso com drogas 
no Bairro Santa Luzia

MANHUAÇU
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Movimento Esporte Consciente domina 
debate nas escolas públicas de Viçosa

Os vencedores: Amauri e Joaquim (crédito da foto: divulgação)

Professor Anselmo Gomes de Moura em conversa com estudantes (crédito da foto: divulgação)

Movimentação das duplas no jogo do Truco (crédito da foto: divulgação)

Campeonato de Truco movimenta 
Parque Aquático do E.C Palmeirense
 Terminou no do-
mingo passado, 06 de abril, 
no Parque Aquático do EC 
Palmeirense, o Campeona-
to de *Truco”. O torneio foi 
realizado para homenagear 
ao associado do Clube Índio 
Raimundo Lima. A dupla 
vencedora foi Amauri e Jo-
aquim, ficando com vice-
-campeonato Tarcísio Portu-
guês e Betão do Som.
 A competição que 
acontece todos os anos, em 
02 (duas) etapas, 1º e 2º se-
mestre, foi organizada pelo 
desportista e associado do E.C 

 O Movimento Es-
porte Consciente nas esco-
las públicas e privadas do 
município é o principal pro-
jeto da Diretoria de Esportes 
e Lazer da secretaria muni-
cipal de Educação e Espor-
tes de Viçosa. A atividade 
começou na última semana 
de março. O programa con-
siste em palestras e rodas 
de conversa com o objetivo 
de discutir o significado do 
esporte, especialmente em 
contextos competitivos, en-
fatizando o aprendizado, o 
respeito e o desenvolvimen-
to integral dos estudantes.
 Segundo nota da 
coordenação do programa 
Movimento Esporte Cons-
ciente busca contrapor 
atitudes consideradas ina-
dequadas, o descontrole 
emocional e a falta de ética 
(Fair Play), ainda presentes 
em eventos esportivos es-
colares. Os organizadores 
defendem que a prioridade 
dos profissionais envolvi-

Palmeirense, Nelsinho Moto-
queiro. Várias duplas parti-
ciparam do evento esportivo 
em meio a um clima de festa, 

dos deve ser a formação 
completa do aluno. 
 As atividades são 
conduzidas por profissio-
nais da área, incluindo o 
diretor de Esportes e Lazer, 
professor Anselmo Gomes 
de Moura.  As visitas às es-
colas terão duração aproxi-
mada de 50 minutos. Du-
rante os encontros, serão 
abordados temas como a 
apresentação do conceito de 
Esporte Consciente e a refle-
xão inicial sobre comporta-

harmonia e congraçamento. 
 (*) Truco é um jogo 
de cartas praticado em todos 
os estados brasileiros e em 
algumas regiões da Espa-
nha e Itália. É um jogo com 
o baralho espanhol, por 02 
(dois), 04 (quatro) ou 06 
(seis) jogadores, divididos 
em 02 (dois) lados opostos. 
Na Região Sudeste do Brasil 
é jogado com o baralho fran-
cês, enquanto na Região Sul 
usa-se o baralho espanhol. 
 A origem do truco 
é incerta, especula-se que 
tenha surgido dos mouros, 
porém não há consenso a 
esse respeito. No Brasil foi 
popularizado por imigran-
tes italianos aos italianos, 
português e espanhóis pos-
teriormente espalhando-se 
por todo o país e originando 
diversas variações.

mentos no esporte. 
 Outros tópicos in-
cluem a discussão sobre 
valores como respeito, tra-
balho em equipe, inclusão 
e ética; dinâmicas sobre 
resiliência e controle emo-
cional; a influência de pro-
fessores, pais e colegas na 
experiência esportiva dos 
alunos; e a importância do 
compartilhamento de expe-
riências para uma postura 
mais consciente em even-
tos esportivos.

Dia Mundial da Atividade Física
Saúde em movimento!

Energia e disposição marcaram a manhã de sábado!

Testes rápidos, aferição de pressão e orientações de saúde.

O evento aconteceu no último sábado (05/04) 
e contou com ações de promoção da saúde e
 incentivo à prática de atividades físicas.
Mais saúde, mais bem-estar.

Comunidade unida por mais qualidade de vida!

PONTENOVA.MG.GOV.BR
@PREFEITURAPN

Centro de Vivência Del Rey de Mariana 
visita toca da raposa com atletas Sub-14
 As equipes de for-
mação futebolística, catego-
rias de base, do Centro de 
Vivência Del Rey (CVDR), 
de Mariana, sob o comando 
do professor Rafael Maurí-
cio continuam em franco 
crescimento técnico e ad-
ministrativo. A informação 
é do radialista Marcos Dias, 
coordenador de esportes da 
Rádio Montanhesa 670 KHz.

 Na sexta-feira pas-
sada, 04 de abril, o CVDR, a 
categoria Sub-14 esteve na 
Toca da Raposa, em Belo Ho-
rizonte, quando participou 
de partida amistosa contra 
o Cruzeiro EC, com vitória 
da equipe Celeste por 2 x 0.O 
professor Rafael Maurício 
considerou que o jogo amis-
toso foi de ótimo aproveita-
mento para o projeto vitorio-

so do CVDR.
 “Rafael Maurício é 
irmão do ex-atleta Wendel 
Maurício, campeonissimo 
pelo Cruzeiro, onde, hoje, 
é técnico da categoria Sub-
16. Nesta sexta-feira, 11 de 
abril, as categorias Sub-11 
e Sub-12, do CVDR estão na 
Toca da Raposa novos jo-
gos amistosos”, comentou 
Marcos Dias.
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Campeonato Regional do Açúcar chega nas semifinais
 A Liga Desportiva 
de Urucânia (LDU) marcou 
para este domingo, dia 13 
de abril, a partir de 15 ho-
ras, as 02 (duas) partidas 
das semifinais do Campe-
onato Regional do Açúcar, 
categoria Sub-20 . O Cam-
peonato Regional do Açú-
car, categoria Sub-20, terá 
no domingo, 13/4, a partir 
de 15h, dois jogos definido-
res na fase semifinal. 
 Em Acaiaca, no 
Estádio João Elias, o Inde-
pendente F.C enfrentará o 
Minas E.C, de São Pedro dos 
Ferros. A outra semifinal 
aconteceu em Urucânia, no 
Estádio Franciscão: o E.C 
Urucânia terá pela frente os 
Insanos F.C, de Rio Casca. 
Se houver empate no tempo 
normal as equipes finalistas 
serão definidas mediante 

 A Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Pi-
ranga terá 05 (cinco) jogos 
que definirão as equipes que 
se classificarão para a fase 
quartas de final. Nesta sexta-
-feira, 11 de abril no Estádio 
Juca Fonseca (Vila Oliveira), 
em Ponte Nova jogam o Pon-
tenovense F.C e LS Afgrope-
cuária F.C,que precisa para 
ter chances de se classificar.
 No sábado, 12 de 
abril, às 15h, pela chave A, 
na Arena Parque das La-
ranjeiras, no Distrito Padre 
Viegas, em Mariana, o qua-
se classificado 7 de Outubro 
EC terá pela frente o Peñarol 
F.C, de Ouro Preto, com uma 
campanha irretocável.  Ain-
da no sábado, às 18 horas, 
também pela chave A, na 
Arena Tratex, em Catas Altas 
da Noruega, o Catas Altas F.C 
joga as suas últimas fichas, 
contra o CAC de Itabirito, em 

Independente F.C, de Acaia-
ca; E.C Barralonguense 2 x 2 
E.C Urucânia. 
 Pontuação final 
dos semifinalistas: 1º lugar: 
Independente 12pg; 2º lu-
gar Isanos F.C 7pg (melhor 
saldo de gols; 3º E.C Urucâ-
nia 7pg (saldo de gols); Mi-
nas E.C, 7pg.

dada, na sexta-feira, 11/04, 
a equipe do Intercontinental 
F.C entra em campo contra o 
Palmeirense já classificada.
 Pela Chave C, no 
sábado, as 16h, na Arena 
da Barrinha, em Viçosa, a 
equipe do Viçosa Esporte e 
Lazer/VEL, terá pela frente 
o Piranga E.C, já classificada 
para a próxima etapa. V Ma-
tematicamente, a equipe do 
VEL precisa somente de um 
empate para se classificar.

cobranças de penalidades 
máximas. 
 Para se chegar às 
semifinais foram acordos 
os seguintes resultados nos 
confrontos da semana pas-
sada: Insanos F.C, de Rio 
Casca 7 x 2 DS Soccer F.C, 
de Nova Era; Minas E.C, de 
São Pedro dos Ferros 2 x 1 

busca de uma vitória que lhe 
dará chances de se classificar 
para as quartas de final.
 Pela Chave B, às 16 
horas de sábado, 12 de abril, 
no Estádio Mário Lobo (Pau 
D’Alho), em Ponte Nova, o já 
classificado E.C Palmeirense 
terá pela frente o Intercon-
tinental F.C, de Itabira, que 
depende só de si para chegar 
às quartas de final. Se o Pon-
tenovense vencer a LS Agro-
pecuária, na abertura da ro-

Quadrangular feminina reúne 
equipes de Viçosa e Mariana

Campeonato Regional do Açúcar prepara-se 
para entrar nas quartas de final

 1º Quadrangular 
de Futebol Feminino, que 
reúne equipes de Viçosa e 
Mariana, teve resultados po-
sitivos na primeira rodada 
positivos para os times da 
Cidade Universitária. Os jo-
gos foram realizados no sá-
bado, 05 de abril, no Campo 
da Barrinha, em Viçosa.
 Na partida prelimi-
nar, a equipe Donas da Bola 
F.C, representando Viçosa, 
venceu o São Bento F.C, de 
Mariana, pelo placar de 4 a 
1. No 2º jogo da rodada, o Vi-
çosa F.C também conquistou 
a vitória, superando a equi-
pe do Ideal E.C, de Águas 
Claras, de Mariana, por 5 a 3.
 A próxima etapa 
do quadrangular, com os jo-
gos de volta, está agendada 

para este final, 12 de abril, 
semana e será realizada, 
em Mariana. As equipes de 
Viçosa buscarão manter a 
vantagem conquistada para 
garantir o título do torneio.
 A organização 
do evento é uma iniciativa 
conjunta da Liga Esportiva 
de Mariana, da secretaria 
municipal de Educação e 

Esportes/Departamento de 
Esportes de Viçosa. A com-
petição visa fomentar o fu-
tebol feminino na região e 
promover a integração entre 
as cidades participantes. Os 
resultados da primeira roda-
da demonstram o potencial 
das equipes viçosenses. A 
expectativa é  de confrontos 
decisivos em Mariana.

SUB-20

Donas da Bola F.C (Viçosa) começou vencendo (crédito da foto: divulgação)

A equipe do Pontenovense F.VC já está classificada e joga em casa, com apoio da torcida (crédito 
da foto: divulgação)

O município de São Pedro dos Ferros tem representante no regional do Açúcar de 2025, o Minas E.C, que enfrenta o Independente F.C (crédito da foto: divulgação)

Independente F.C, ganhou 04 das 05 partidas e agora busca a final jogando em casa: Acaiaca 
(crédito da foto: divulgação)


